

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Viernes 12 de Abril de 1918

Núm. 2.751

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## El traslado de los Juzgados

La Junta de Patronato del Museo Provincial de Bellas Artes se reunió anteaayer para ocuparse en el rumor que ha circulado, de que se trata de instalar provisionalmente en el local de su propiedad llamado Estudio General, los Juzgados Municipales y de Primera Instancia, por amenazar ruina, a juicio del Arquitecto municipal, la antigua residencia de Antonianos y su Hospital.

Tomóse en cuenta, aparte antecedentes históricos muy terminantes, la R. O. de 28 junio 1916 inserta en la «Gaceta» del 30 de julio del mismo año, que entrega el local que fué Universidad literaria de Mallorca al Patronato del Museo Provincial de Baleares, y se acordó resistir el desahucio en caso de que se intentara, pues existen otros edificios igualmente procedentes de bienes nacionales cedidos a particulares o corporaciones privadas, y las leyes desamortizadoras dan la preferencia para la cesión de edificios del Estado a las entidades que con ellos hayan de cumplir servicios públicos.

El señor Sureda manifestó que tal rumor sólo podía tener por base una versión poco meditada, o el propósito de persona que no estuviese enterada de la propiedad y destino del edificio, ni conociera los antecedentes; pero que en la reunión celebrada el día anterior en la Alcaldía, muy lejos de proponerse tal despropósito, se opinó como más acertado, abrir un concurso de casas para alquilar que reúnan condiciones adecuadas a la instalación de los cuatro Juzgados, o bien separadamente de los dos de primera instancia, y de los dos municipales, con sus Registros, Secretarías y Archivos correspondientes y demás dependencias necesarias.

En vista de estas tranquilizadoras manifestaciones, se acordó no hacer ninguna gestión mientras no se atente al pacífico disfrute del edificio por el Museo Provincial.

## Del mar

### Entradas

Ayer tarde, sobre las cinco, llegó el vapor «Monte Toro», procedente de la ciudad de su nombre.

Esta mañana ha llegado, procedente de Ibiza y Valencia, el vapor «Rey Jaime II».

### Salidas

Ayer, al mediodía, salió el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

A las siete y media de esta mañana se ha hecho a la mar, para efectuar un crucero por la costa, el caza-torpedero «Cadarsó».

También han salido tres barcos para la Península; dos de ellas salidas hace varios días tuvieron que regresar de arribada a causa del temporal.

### Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor correo de Mahón.

También debe salir, esta tarde, el vapor «Rey Jaime II», para Barcelona.

### Barques esperados

Esta tarde es esperado el vaporcito «Ciudad de Palma» procedente de Cabrera.

Mañana debe llegar el vapor «Rey Jaime I» procedente de Barcelona.

### Otras noticias

A principios de la próxima semana será

botado al agua el pallebot de nueva construcción «Los Amigos».

El vapor «Cataluña» sigue su viaje a San Esteban de Pravia.

## Al Patrocinio de San José

He aquí el programa de la Solemne Fiesta que la Congregación Mariana de Seglares Católicas, con el Patronato y Sindicato Obrero, Cocina Económica, Escuelas diurna y nocturna y los niños de Primera Comunión, dedica al Patrocinio de S. José.

**Domingo 14 de abril.**—A las siete y media de la noche, Ejercicios Espirituales en la Capilla del Patronato para los niños de Primera Comunión y demás jóvenes del mismo.

**Domingo 21 de abril.**—Por la mañana.—A las siete y media, han de estar todos los niños de la Primera Comunión en el Patronato.

A las ocho y media, misa en Montesión. Paseo de los niños, acompañados de los socios de la casa.

Desayuno en el Patronato.

Por la tarde.—A las tres y media café de compañerismo.

Visita del Sr. Obispo al Patronato.

A las siete, festival popular en el patio.

**Lunes 22 de abril.**—A las cuatro de la tarde, renovación de las Promesas del bautismo.

Se repartirá el rollo y estampa a los niños de primera Comunión, sacando una fotografía, como recuerdo de la fiesta.

Las personas que deseen contribuir con alguna limosna a esta fiesta, pueden entregarla al P. Director del Patronato.

## Velada necrológica

La «Academia de la Lengua Catalana» de Barcelona ha acordado celebrar el día 6 del próximo Mayo una velada necrológica en memoria del que fué académico fundador nuestro paisano el vigoroso poeta don Ramón Picó y Campamar, «Mestre en Gay Saber».

Para dicho acto ha escrito la necrológica el vate mallorquín M. I. Sr. D. Miguel Costa y Llobera.

## La aldea de Cariño agradecida

El Alcalde accidental, Sr. Barceló y Caimari, recibió ayer el siguiente telegrama del Alcalde de Cariño:

«Recibido, con gran retraso, su telegrama participando el acuerdo de ese Ayuntamiento de dar el nombre de Cariño a una calle de esa importante población.

En reunión magna, este pueblo, unánimemente, acordó reconocer vivamente tan grande distinción y sea V. intérprete de que Cariño siente una simpatía cada vez más grande hacia esos muy queridos compatriotas.

En humilde correspondencia, acordaron también pedir que este Ayuntamiento dé el nombre de «Avenida del Miramar», a la primera calle de este pueblo que, después de su triste calvario, recorrieron los naufragos, y el de «Plaza de Palma de Mallorca» a la que, en cortos días, convivieron con nosotros.

Se inició también una suscripción popular al objeto de costear una lápida para que en el Cementerio perpetuo la memoria de los infortunados que sucumbieron en la catástrofe del «Miramar». —Modesto Piñero»

Entre los concejales causó ayer el precedente telegrama viva satisfacción, iniciándose la idea de costear una lápida, en bronce, que será enviada a Cariño, para que perpetúe el loable comportamiento de aquellos vecinos.

## Junta provincial antituberculosa

Ayer tarde a las seis se reunió esta junta bajo la presidencia del Gobernador civil de la provincia, con asistencia del Vicario General señor Mur, del Inspector Provincial de Sanidad señor López Comas, del Director de los servicios de Sanidad Municipal señor Gayá, del Inspector de Higiene y Sanidad pecuaria señor Bosch y del Médico señor Reynés.

Se enteró de un oficio de la Junta Central antituberculosa manifestando que se ha ocupado del asunto pendiente entre esta Junta Provincial y la señora de Alonso Martínez, sobre el destino que ha de darse a la cantidad recaudada en la última fiesta de la flor celebrada en esta ciudad, habiendo acordado aconsejar a dicha señora que autorice al Obispo para entregar a esta Junta antituberculosa el consabido resguardo de las 10200 pesetas, producto de lo recaudado en dicha fiesta, y disponer que la Junta haga un concienzudo estudio tomando por guía la posibilidad de crear en Baleares un Sanatorio, y de no ser posible, exprese la Junta a aquella Central el proyecto que encuentre más justo y práctico para invertir la referida suma en necesidades antituberculosas de esta provincia.

La Junta acordó hacer hincapié en la remisión de dicha cantidad para destinar a un Sanatorio las cantidades que se dieron con este exclusivo objeto y la cantidad restante al sostenimiento del Dispensario Felisa de Borbón y que no puede menos esta Junta de asociarse al voto de gracias acordado para la señora Monasterio de Alonso Martínez.

Se dió cuenta de una Memoria sobre los medios necesarios para la instalación de un Sanatorio en Palma, se acordó siendo aprobada, haciendo constar un voto de gracias a la Comisión informante y a su vez solicitar del Presidente de la Diputación la que se imprima.

Se aprobaron los Reglamentos de la Junta, del Patronato de Señoras y del Dispensario antituberculoso para que empiecen a regir desde el mes próximo.

Se hizo presente la necesidad de desarrollar una enérgica campaña sanitaria en sentido de mejorar la calidad de los artículos de primera necesidad y en especial del pan y de la leche, dado que las estadísticas demuestran un aumento en las enfermedades tuberculosas, desde que dura el estado anormal en que la guerra ha colocado el abastecimiento de las poblaciones, y dirigir en este sentido peticiones concretas al Ayuntamiento, encaminadas a acrecentar y hacer más prácticas las soluciones que aporta al problema el resultado de los análisis practicados en el Laboratorio Municipal.

Y se levantó la sesión.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Esta mañana, a bordo del vapor «Rey Jaime II», han llegado, entre otros pasajeros, procedentes de Ibiza y Valencia, don Mariano Cáceres y don Francisco Garsón.

### Fallecimiento

A la avanzada edad de 78 años, ha fallecido el notario de La Puebla nuestro estimado amigo don Guillermo Torres Vadell.

  
**Don Guillermo Torres y Vadell**  
Notario de La Puebla.  
**Ha fallecido**  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
**Q. E. P. D.**  
Su desconsolada viuda, hijos, hijas y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia parroquial de dicha villa el sábado 15 del actual a las 10.

El finado, persona de trato agradable, era muy estimado por cuantos tenían ocasión de tratarle.

Fué presidente del Monte Pío de aquella villa.

El Sr. Torres ha muerto edificadamente, rodeado de sus numerosos hijos, y después de enfermedad sufrida con cristiana resignación.

La muerte del distinguido notario ha causado profundo sentimiento.

Dios tenga en la Gloria el alma del finado.

Enviamos a su afligida familia la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

## Nuevo Gobernador de Baleares

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, ha sido nombrado Gobernador civil de Baleares el señor Alberola.

## Excursión a «Raixa»

La «Societat Arqueològica Luliana» organiza una excursión a «Raixa» para visitar aquel notable Museo.

La excursión se efectuará en la tarde del domingo 21 del actual.

La lista de suscripción ha quedado abierta en dicha Sociedad.

## En el Museo Diocesano

El archivero y literato don Antonio M.<sup>a</sup> Peña dió anoche, ante numeroso y selecto concurso, su anunciada conferencia sobre el arte egipcio, de la cual mañana publicaremos un extracto, ya que hoy nos lo impide la falta de espacio. El conferenciante fué calurosamente aplaudido.

Antes de la conferencia, el M. I. señor don Antonio M.<sup>a</sup> Alcover manifestó que tenía el gusto de participar a los concurrentes que el Museo contaba ya con una linterna para proyecciones, propia, regalo del vate M. I. señor Costa y Llobera. Sonaron fuertes y sinceros aplausos para el generoso donante.

La próxima conferencia estará a cargo del Rdo. don Juan Aguiló, quien disertará

nuevamente sobre la basilica romana de San Peretó (Manacor).

## Boletín religioso

### MAÑANA

**Santos.**—San Hermenegildo, mártir.  
**Cuarenta Horas.**—Continúan en San Felipe Neri en honor de la Inmaculada de Lourdes y en sufragio de un difunto; Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las seis y tres cuartos, continuación de la Quincena, Triduo, con sermón por el Rdo. P. José Borrás, Pbro. del Oratorio de Porreras y reserva de S. D. M.

En la misma iglesia, en la noche del 15 al 14, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.

Visita.—A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena.

## Sueltos y noticias

### Las Congregaciones Marianas de Mallorca

Ayer se recibieron comunicados de las Congregaciones de Inca, Bunyola, Alcudia y Hostalets, adhiriéndose a la Junta Regional de Congregaciones Marianas.

### Clases de Lengua Catalana

Esta noche serán reanudadas, en el «Centre Regionalista», las clases de Lengua catalana, que están a cargo del M. I. Sr. don Antonio M.<sup>a</sup> Alcover.

### El ferrocarril de Sóller

En virtud del R. D. de 3 del actual disponiendo el adelanto de la hora oficial en 60 minutos, la Compañía del «Ferrocarril de Sóller» adelantará una hora los relojes de sus Estaciones, según dispone dicho R. D., sujetando su servicio de trenes, a partir del día 16 próximo, a la hora legal que se establece en la citada disposición.

### Folleto

Hemos recibido del presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Baleares, don Antonio Bosch, dos ejemplares de los discursos pronunciados en la IV Asamblea Nacional Veterinaria celebrada en el mes de Octubre próximo pasado en la ciudad de Barcelona.

Dichos discursos fueron pronunciados por el Excmo. e Ilmo. señor Arzobispo de Tarragona, y por el Dr. R. Turró.

Ambos folletos traen artístico grabado de los autores de los discursos.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE (CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 11 (1'00)

Comunicado oficial alemán.—Prosigue la ofensiva en Francia: 6.000 prisioneros y 100 cañones.—Los alemanes desembarcan en Hangal.—Ocupación de una ciudad en Ucrania.—En el Cáucaso

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial a la tarde:

«Entre Armentières y La Bassée, después de grandes preparaciones de nuestra artillería, atacamos las posiciones inglesas y portuguesas, ocupando las primeras líneas y cogiendo doce mil prisioneros y cien cañones.

Gran descomulgación de artillería se libran en el Somme.

Rechazamos al enemigo entre Folembray y Braucoury.

De O. vent.—En Finlandia nuestras tropas han desembarcado en Hangal, posesionándose de la línea férrea de Marrys.

En Ucrania ocupamos la ciudad de Charkow.

En el frente turco del Cáucaso apresamos a nuestros enemigos ametralladoras y vehículos al este de Wan.

Nuestras tropas abrense camino hacia el mar.

Pasamos el río Chork, y ahuyentamos al enemigo de sus posiciones de vanguardia. En los demás frentes, nada».

Las conversaciones de Francia y Austria

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«El Gobierno francés ha publicado una nota diciendo que son exactas las entrevistas habidas entre el Conde de Revertera y el Conde de Armandimbras, ambos con la confianza de los Gobiernos austriaco y francés, respectivamente.

Pero la exposición que de dichas entrevistas hace Clemenceau, dista en muchos puntos de la realidad».

Parte oficial francés.—Sobre la ofensiva alemana

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Siguen las acciones locales en varios puntos.

Los alemanes efectuaron en Santerre una operación de conquista, pero, por medio de un potente ataque, el pueblo quedó en nuestro poder, después de varias alternativas.

Hicimos fracasar un ataque enemigo en Suzoy.

Quebrantamos el esfuerzo del enemigo en Renaud, donde hicimos varios prisioneros y cogimos ametralladoras.

En el Oise, lucha intermitente de artillería.

En la orilla izquierda del Mosa y Apremont, activo cañoneo.

Madrid, 11 (5'30)

### Parte oficial alemán.—Paso del Lys

Berlín.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Al norte de Armentières penetramos en las líneas inglesas a ambos lados de Watron y Warmeton.

Pasamos el Lys por diversos puntos entre Armentières y Éktaires».

### La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Un submarino alemán ha hundido, durante estos últimos días, en el mar de Irlanda,

buques con un total de 20.000 toneladas.

Entre los hundidos figura un vapor de 9.000 toneladas y otro de 6.000.

El primero era inglés, iba escoltadísimo y abarrotado; llevaba, al parecer, tropas americanas.

Además, fué hundido el vapor inglés «Bestro», de 852 toneladas, y el «Hokori», de 3.553, también inglés; ambos iban cargadísimo. Igualmente hundimos dos pesqueros».

### Las fuerzas de Siam, al frente francés

París.—Están en camino del frente francés fuerzas del reino de Siam.

### El «affaire» Bolo

París.—El nuevo sumario motivado por las declaraciones prestadas por Bolo Pachá es llevado con gran reserva y rápidamente.

Evacuación de Petrogrado y Moscu.—Lo que dice un periódico italiano

Berlín.—El periódico italiano «El Mensaggero» dice que las ciudades de Petrogrado y Moscu se están evacuando rápidamente, habiendo salido durante estos últimos días más de 500 mil habitantes.

### Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Sigue el violento cañoneo al norte de Montdidier y en la región del canal del Oisrose.

En los combates de anoche cogimos una treintena de prisioneros alemanes.

Confírmase que en los días 31 de marzo y 2 y 6 de abril derribamos cuatro aviones alemanes en combates aéreos y otro a cañonazos.

En Oriente. Continúan los combates de patrullas cerca de Staravina y en el Struma. Sigue el cañoneo en Vardai y en el sector de Monastir.

Aviones ingleses han bombardeado los campamentos búlgaros del suroeste de Beaminisar».

### Parte oficial inglés.—Gran lucha.—Retrocreso de los ingleses

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«Después de un violento bombardeo, el enemigo nos atacó en nuestras posiciones entre el río Lys, Armentières y el canal de Iprés, en el sector de Kominesette, entablándose gran lucha.

En el ataque de ayer al norte del canal de Labassée y norte de Armentières, tuvimos que retroceder hasta la línea de Wyszchaet Messines y Ploegstard.

Grupos enemigos penetraron en Messines, de donde les arrojamos esta mañana.

Al sur de Armentières el enemigo se estableció en la orilla izquierda de Lys.  
Al este de Staires y cercanías de Bac St Maur los alemanes cruzaron el Lave, penetrando en Westrem, pero les expulsamos de dicho pueblo, obligándolos a reparar el río.  
Mantuvimos nuestras posiciones entre Staires y Givenchy.  
En los demás sectores, calma relativa.

**Otro parte oficial inglés**

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:  
«La situación en el frente de batalla no ha variado.

Mejoramos nuestra posición al norte y sur del Somme, reconquistando la aldea de Gouzeourt.  
Se han registrado grandes combates al norte del río Luce, que fué recuperado por los franceses.

Entre el Somme y el Oise los franceses han ensanchado el ángulo peligroso mediante una pequeña retirada.

Aparte del copo de dos batallones franceses, en los cuales perdieron dos mil prisioneros, mantuvieron en la línea de Ailette, obteniendo con esto un alineamiento más favorable».

Madrid 11 (22'00)

Lo que dice un periódico inglés.—Contra la implantación del servicio militar obligatorio en Irlanda

Nauen.—El periódico de Londres «Daily Mail» se pronuncia contra la implantación del servicio militar obligatorio en Irlanda.

Dice que allí todo el país protesta contra este proyecto.

Añade que sólo el Parlamento irlandés puede resolver con autoridad competente este asunto.

Comunicado oficial alemán.—Prosigue el avance en el frente inglés.—Ocupación de aldeas y otras poblaciones.—Posiciones asaltadas.—10.000 prisioneros, entre ellos un general portugués

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Continúa la actividad en la región de Armentières.

Ocupamos las posiciones inglesas y portuguesas al sur de Lys y este de Lave.

Asaltamos Bois Grenier y Newchapelles. Atravesamos el embudo pantanoso, y entramos en una llanura propicia para oponer una gran resistencia.

Tomamos varias aldeas fuertemente acondicionadas para la defensa.

El día 9 pasado pasamos el Lys por cerca de Saint Maur.

Ayer continuamos el ataque en todo el ancho del frente.

Tomamos Hollebeke y las primeras líneas inglesas al sur de dicha población.

Asaltamos las alturas de Messines, y avanzando, llegamos hasta la carretera de Ploegsten a Armentières, la cual hemos pasado por varios puntos.

Luchando contra contingentes ingleses al sur de Etaire, llegamos hasta el Lave y en región nordeste de Bethune.

El número de prisioneros que hemos hecho en estas operaciones pasa de 10.000; entre éstos hay un general portugués.

En el resto del frente, cañoneo».

**Comunicado oficial austríaco**

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«En los pueblos de Ofllavable y Brenta y en el lago Gar cogimos 41 prisioneros.

Varios asaltos efectuados constituyeron un grande éxito para nosotros».

**Parte oficial francés**

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Ha habido cañoneo en el pueblo de Dondier.

En Noyon dispersamos las fuerzas enemigas.

En Oviéres dimos un golpe de mano, haciendo prisioneros.

Al este de Reims rechazamos un ataque en Champagne.

El enemigo intentó atacar en Apremont, fracasando dicho intento, a causa de nuestro intenso fuego de artillería».

Madrid, 12 (1'00)

Parte oficial inglés.—La gran batalla continúa muy encarnizada.—Las tropas británicas han evacuado Armentières

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«La gran batalla continúa en todo el frente comprendido entre el canal de La Bassée y el canal de Ipres a Comines.

La lucha se desarrola muy encarnizada cerca del río Lavre y del río Lys entre Les-tre y Armentières.

Nuestras tropas han evacuado esta última ciudad, la que a causa de los gases de los alemanes, se hace inhabitable.

Al norte de Armentières la situación ha cambiado poco desde ayer».

**Política**

Madrid, 10 (22'00)

La contestación del Senado al Mensaje de la Corona

Con la solemnidad acostumbrada, irá mañana a Palacio la Mesa del Senado para entregar la contestación de la Cámara Alta al Mensaje de la Corona.

La discusión del Mensaje en el Congreso

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, estando hablando con los periodistas, nos ha dicho que cree que la discusión del Mensaje de la Corona en el Congreso será breve, por carecer los debates de ambiente.

Madrid, 11 (1'00)

**Visitas a Maura**

Ayer visitó al jefe del Gobierno, señor Maura, el Ministro plenipotenciario de Portugal en Madrid.

También visitaron al señor Maura comisiones de funcionarios del Ayuntamiento y de la Diputación para interesarle se declare su inamovilidad y se reforme la aplicación a ellos del impuesto de utilidades.

Maura en Palacio.—Gimeno, Consejero de Estado

El presidente del Consejo de Ministros,

señor Maura, fué ayer a Palacio, despachando allí con S. M. el Rey.

El señor Maura sometió a la regia sanción un decreto nombrando Consejero de Estado al exministro don Amalio Gimeno.

Este ocupará la vacante que dejó, al ser nombrado Ministro de Marina, el general Pidal.

**El cambio de hora**

Se ha dirigido una circular a los Gobernadores civiles haciéndoles advertencias acerca del cambio de hora.

**Visita a González Besada**

Ha visitado al Ministro de Hacienda, señor González Besada, el Embajador inglés en Madrid.

**El pleito de las reválidas**

El Consejo de Instrucción pública ha dictaminado ya acerca del pleito de las reválidas.

Se guarda absoluta reserva sobre el fallo recaído.

El Mensaje de la Corona en el Congreso

Se ha constituido la Comisión del Congreso encargada de dictaminar sobre el mensaje de la Corona.

En la reunión constitutiva se cambiaron impresiones.

La Comisión dictaminará mañana, viernes.

El dictamen podrá discutirse el lunes.

La minoría republicana presentará enmiendas al Mensaje.

Consumirá un turno en contra el señor Nougués, y hablarán, por alusiones, los señores Domingo y Suñer.

**Reunión aplazada**

La anunciada reunión de parlamentarios jaimistas se ha aplazado hasta hoy, jueves.

Madrid, 11 (22'00)

**La nota de la Presidencia**

Se ha facilitado, como de costumbre, a los periodistas, la nota de la Presidencia. Dice así:

«Se han comunicado las órdenes para el adejante de la hora.

Después del Consejo en Palacio, todos los Ministros asistieron a la entrega de la contestación del Mensaje por la mesa del Senado.

El Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, ha ordenado a los Gobernadores de las provincias limítrofes con Portugal que establezcan casetas sanitarias a 50 kilómetros de las ciudades».

Madrid, 12 (1'00)

**La reforma del Reglamento del Senado**

En la sesión del Senado celebrada ayer presentó el señor Allendesalazar una moción diciendo:

«Envuelta en la corriente evolutiva de las ideas en España necesita transformarse también la organización del Parlamento.

Por ello, el Senador que suscribe tiene el honor de proponer a la Cámara, en nombre de la Comisión, que, después del estudio precedente, se presente la proposición de la reforma del Reglamento del Senado para que sea discutida y votada con arreglo al artículo 252».

**De Provincias**

Madrid, 11 (1'00)

De Cádiz.—Construcción de buques.—Pronóse construir un gran dique

Cádiz.—Ha llegado el director de los Astilleros gaditanos, don Miguel Coloma.

Se han empezado a construir seis buques mercantes en dichos astilleros.

Muy en breve se empezará la construcción de un dique para la construcción de buques de 30.000 toneladas.

**Nueva entidad minero-industrial**

Gijón.—Se ha firmado la escritura de constitución de una nueva Sociedad minero-industrial.

El capital de dicha entidad será de 10 millones de pesetas.

Preside el Consejo de Administración el Marqués de Urquijo.

**La jornada mercantil**

Madrid, 10 (22'00)

**La reglamentación**

Como ya hemos telegrafado, en la sesión del Senado celebrada esta tarde se ha dado cuenta del proyecto de ley de Gobernación reglamentando la jornada mercantil.

En el proyecto leído se prescribe:

Durante la semana habrá un descanso continuado de once horas en todos los establecimientos.

Estos cerrarán a las ocho de la noche, abriendo a las siete de la mañana.

Los empleados de fuera de los establecimientos entrarán al trabajo a las ocho de la mañana, saliendo a las nueve de la noche.

Se exceptúan los empleados en las Empresas funerarias, cafés, tabernas, hoteles, pescaderías, tiendas de ultramarinos, cerveceras, panaderías, pastelerías, vaquerías, barberías, periódicos y otros.

Se conceden dos horas para comer.

Se suprime el intermedio forzoso, excepto a los menores de edad y aun respecto de éstos ha de ser de acuerdo con los padres.

Se cumplirá para los varones la ley llamada de la silla.

**Las subsistencias y los carbones**

Madrid, 11 (1'00)

Reunión de la Junta para la tasa de los materiales de construcción

Se ha reunido la Junta creada para la imposición de la tasa a los materiales de construcción, acordando la supresión de los turnos preferentes para los barcos que vayan a cargar carbón en Asturias.

Los senadores y diputados gallegos visitan a Ventosa

Ha visitado al Comisario general de

abastecimientos, señor Ventosa, una comisión de senadores y diputados por Galicia, con objeto de tratar de la importación del maíz.

Parece que entre la comisión y el señor Ventosa ha surgido una fórmula para armonizar los intereses de los gallegos.

**Prohibición de gestiones**

En la «Gaceta» se ha publicado una disposición del Ministro de Estado prohibiendo que en dicho Ministerio se hagan gestiones para la importación y exportación de artículos, salvo en los casos en que se reciban informes favorables de la Comisaría de abastecimientos.

**Pidiendo carbón**

Barcelona.—Las entidades económicas han pedido carbón para las fábricas de gas de esta población.

Madrid 11 (22'00)

**La tasa de los trigos**

El Comisario general de abastecimientos, Sr. Ventosa, ha autorizado a las Juntas provinciales de subsistencias para que, en el plazo de ocho días fijen los precios de los trigos.

Los precios no podrán ser inferiores de 30 pesetas los cien kilos ni mayores de 44.

También el Comisario autoriza a dichas Juntas para fijar los precios de la harina.

Las reclamaciones se podrán formular ante el Comisario en el plazo de quince días.

**Firma regia**

Madrid, 11 (1'00)

**De Guerra**

El Ministro de la Guerra, general Marina, ha puesto a la firma de S. M. los siguientes decretos:

Concediendo a los tenientes coroneles de infantería señores Rueda y Guirno el mando de los batallones de Reus y disciplinario de Melilla, respectivamente.

Concediendo al teniente coronel de artillería señor Cándido el mando del sexto batallón recientemente creado.

Y concediendo varias cruces.

**De Marina**

El general Pidal puso a la firma del Monarca los siguientes decretos de su Ministerio:

Nombrando para el mando del crucero «Río de la Plata» a don Fernando Bruteñas.

Nombrando para mandar el cañonero «María de Molina» a don Eliseo Sánchez.

Nombrando para el mando del segundo regimiento de infantería de marina al coronel don Luis Mejía.

Ascendiendo a capitán al señor Olivera.

Idem. a auditor de segunda al señor Teixidor.

Idem a auditor de tercera a los auditores señores Alvarez y Penau.

Concediendo el ingreso en el cuerpo de auditores de la Armada a los aspirantes señores Molina y Montojo.

**El Rey a San Sebastián**

Madrid 11 (1'00)

**Regresará el lunes**

Esta noche marchará a San Sebastián Su Majestad el Rey.

Le acompañará en el viaje el Marqués de Viana.

El Monarca estará de regreso en esta capital el lunes de la semana próxima.

**Consejo en Palacio**

Madrid, 11 (22'00)

Nota oficial.—Discurso de Maura.—La combinación de Gobernadores, firmada.—Nuevo Gobernador civil de Baleares

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo de Ministros.

Lo ha presidido S. M. el Rey.

El señor Rosado nos facilitó la siguiente nota de referencia del Consejo:

«El señor Presidente del Consejo de Ministros informó a S. M. el Rey de la política interior y exterior.

Enumeró las disposiciones que se han publicado acerca de las subsistencias.

Informó también al Monarca de los debates parlamentarios y de los proyectos que tiene el Gobierno.

Don Alfonso firmó varios decretos, entre ellos la combinación de Gobernadores.

También firmó el nombramiento de Gobernador civil de Baleares a favor del señor Alberola».

**Las Cortes Congreso**

Madrid, 10 (20'00)

**(Sesión del miércoles)**

A las 5'45 de la tarde empieza la sesión del Congreso.

Ocupa la presidencia el señor Villanueva. La Cámara está desanimada.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Marqués de la Frontera censura las incautaciones de ganado que se han llevado a cabo.

«El problema de la escasez—sigue diciendo—no se resuelve así, sino con la baratura de los piensos y la intensificación de la explotación.

La tasa es muchas veces contraproducente, como ha ocurrido con el trigo».

Le contesta el Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa.

Niega las supuestas incautaciones de ganado de que ha hablado el diputado que le ha precedido en el uso de la palabra.

Ruega a éste, como presidente que es de la sociedad de ganaderos, que dé facilidades para abaratar la carne.

Habla el señor García Guijarro.

Solicita que se traigan materias fertilizantes.

Le contesta el Ministro de Hacienda, señor González Besada, ofreciendo ocuparse en el asunto.

El Sr. Nougués censura a la Comisión de cuentas del Congreso, que no las ha despachado desde hace doce años.

«Podrían hacerse reparos—dice—que llevaran algún Ministro a la barra».

Pide que se examinen las cuentas.

El Ministro de Hacienda, Sr. González Besada, dice que el Gobierno desea que se examinen las cuentas.

El Sr. Villanueva manifiesta que sólo falta examinar las cuentas desde el año 1914.

Se entra en la orden del día.

Se reúne la Cámara en secciones.

Y se levanta la sesión.

Madrid, 12 (1'00)

**(Sesión del jueves)**

La sesión del Congreso da comienzo a las cuatro de la tarde.

Ocupa la presidencia el señor Villanueva.

En el banco azul toman asiento el jefe del Gobierno, Sr. Maura, y el Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Conde de Romanones.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Escobar pide trigo para resolver la escasez que hay en Málaga.

El Comisario de abastecimientos, Sr. Ventosa, declara que el vapor «Martes», que trae trigo argentino, dejará en Málaga 2 000 toneladas.

Anuncia que dicho buque llegará a aquel puerto dentro de nueve días.

El Sr. Armasa aboga por ir a la incautación del trigo, procurando, al hacerlo, que no se susciten desórdenes.

D. Indalecio Prieto habla del nacionalismo vasco.

Manifiesta que su pujanza se debe al apoyo de los jaimistas.

Protesta contra la anulación de dos concejales socialistas del Ayuntamiento de Bilbao.

El Sr. Domínguez Arévalo trata de las dificultades que hay para los transportes en Navarra.

El Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, dice que tales dificultades son originadas por la mala calidad de los carbones.

Manifiesta que, para remediar el mal, se traen 120.000 toneladas de carbones ingleses.

Añade que también el vapor «Mediterráneo» trae locomotoras compradas en Estados Unidos.

El señor Burell recoge una alusión del diputado socialista don Indalecio Prieto sobre la anulación de dos concejales del Ayuntamiento de Bilbao.

Dice que aquel expediente se resolvió con toda legalidad.

Estima que el nacionalismo sólo se vencerá con la propaganda en la plaza pública, no entre las sombras de los expedientes.

Don Indalecio Prieto vuelve a hablar, y ataca a los partidos que encumbraron al señor Sota como Virrey de Yucayca.

Manifiesta que los navieros llevaron al señor Cambó contra los proyectos de beneficios de la guerra, «que también era—añade—la plataforma para el señor Alba».

El señor Azcárate pide la readmisión de los ferroviarios despedidos.

El señor Bañlle pide aclaraciones sobre el cambio de hora, especialmente en relación con los protestos de letras.

Le contesta el Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones.

Dice que para todo regirá la hora oficial.

El señor Gimeno pide el indulto del médico de El Pobo.

El Jefe del Gobierno, señor Maura, y el Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, manifiestan que estudiarán el expediente dispuestos a hacer cuanto puedan en favor del médico recluso.

Se entra en la orden del día.

Se elige a la Comisión de duplicatores.

Formanlan los señores Ordóñez, Monis, Gavilán, Pérez, Barriobero, Arévalo y Arrenz.

Y se levanta la sesión.

**Senado**

Madrid, 10 (22'00)

**(Sesión del miércoles)**

A las cuatro de la tarde se da principio a la sesión del Senado.

Toma asiento en la presidencia el señor Groizard.

Se da lectura al acta de la sesión anterior. Queda aprobada.

El Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, de uniforme, sube a la tribuna y da lectura al proyecto de reglamentación de la jornada mercantil.

Se entra en la orden del día.

Sin debate, se aprueban las actas de Sevilla.